



México, D.F., a 10 de noviembre de 2008.

DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en la Sala de Prensa del Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Qué opina del nuevo secretario de Gobernación?

RESPUESTA.- Yo creo que el nuevo secretario de Gobernación, sin duda, tiene un perfil que formaliza la interlocución con los actores políticos del país. En la Cámara de Diputados ya hemos tenido una comunicación con él, hace unos momentos; hay una apertura y un interés particular en fortalecer la comunicación entre Poderes y eso alienta a la Cámara de Diputados.

Esperemos que el perfil que el nuevo secretario de Gobernación tiene, sirva de manera adecuada en este momento, en que el tema de la seguridad es un tema fundamental; el tema de las reformas en justicia y en materia de seguridad pública puedan formalizarse una vez pasado el presupuesto y en materia de presupuesto mismo, nosotros creemos que el profesionalismo y el perfil que este secretario tiene, sirvan al país, sirvan a México y sirvan a fortalecer a las instituciones.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) garantiza los resultados?

RESPUESTA.- Nosotros esperamos que en el camino del tiempo, de que consolide su presencia en la Secretaría de Gobernación, crezca esta capacidad de diálogo y se encamine a las reformas que

están urgiendo al país en materia de seguridad pública y las acciones que desde el Gobierno se tienen que implementar para esta materia, así como también el vínculo entre Poderes, la interlocución válida que es el secretario de Gobernación, con el Poder Legislativo sea fluido y sea institucional.

PREGUNTA.- ¿Cuáles son los principales retos de este nuevo (inaudible)?

RESPUESTA.- Yo creo que el reto fundamental es fortalecer la interlocución del Gobierno; despolarizar las acciones políticas del país y que, con ello, demos ya, finalmente, vuelta a la página de la polaridad. El cuestionamiento al tema de la elección 2006 es un tema que ya debemos de superar.

PREGUNTA.- ¿Puede decirnos qué se dijeron en este primer contacto telefónico? Por otra parte, ¿habrá tiempo para que en este periodo se puedan aprobar las reformas, sobre todo judicial y de seguridad, toda vez que él es nuevo y tendrá que empaparse de los asuntos?

RESPUESTA.- Este tema es un clamor generalizado en el país, es un tema en el que están sensibilizados todos los miembros de la Cámara de Diputados. Es permanente el comentario de los legisladores para con nosotros en este asunto.

Nosotros mismos lo vivimos desde nuestro distrito, el clamor de la sociedad en la atención del marco jurídico en las acciones del Gobierno respecto al combate a la inseguridad, es un tema prioritario, absoluto y creo que el perfil del abogado Gómez Mont viene, sin duda, en este momento, a generar la posibilidad de que fluyan de manera rápida estas reformas.

Yo no tengo duda de que podremos sacarlas antes de que concluya el periodo ordinario.

PREGUNTA.- Señor, pero lo cierto es que ha recibido muchas críticas, en parte por estos casos que él ha tomado cuando era abogado.

RESPUESTA.- Bueno, su declaratoria nos parece interesante. El hecho de clarificar que se separa absolutamente de su actividad profesional privada y que esto, naturalmente, lo lleva a un nuevo momento.

Entendamos que la posición profesional tiene, a veces, visos que generan particularidades y nosotros asumimos que, en la necesidad del país, lo importante de los temas es que se asuman de manera institucional y esperamos que así sea.

PREGUNTA.- ¿Es un mensaje de mano dura, por parte del Ejecutivo federal, poner a ese nuevo funcionario ahora?

RESPUESTA.- A mí me parece que el mensaje, cualquiera que hubiera sido el nombramiento, hubiera tenido lecturas; pero me parece que de las lecturas que se dan, es la más apropiada, en este momento. De buena fe extendemos la mano y entendemos que el nuevo secretario de Gobernación viene a darle vida a un nuevo momento institucional del país.

PREGUNTA.- Oiga diputado, se le identifica como gente cercana de Fernández de Cevallos, ¿le genera alguna suspicacia esto, señor?

RESPUESTA.- No. Sin duda que en el país los famosos siempre están presentes de alguna forma, vinculados de una manera u otra, y esto pues tiene que, el secretario de Gobernación, formalizar, por eso hablaba de que irá consolidando su posición y esperemos que todos los días sea mejor.

PREGUNTA.- Sobre el presupuesto, ¿cómo van las negociaciones?

RESPUESTA.- Estamos convocando, haciendo un cambio en la convocatoria para la sesión de mañana, iniciar a las 4:00 de la tarde. Esperemos, para ese momento, tener ya dictámenes de la Comisión de Presupuesto.

Se ha venido trabajando de manera muy sólida, yo he estado participando de manera directa atendiendo y cerca de los

presidentes de las comisiones; he estado en comunicación cercana con los señores coordinadores de los grupos parlamentarios, de varios de ellos, y en ese sentido esperemos que el ambiente se vaya generando en un ambiente de suma, de inclusión y de unanimidad.

Aspiramos a tener un presupuesto por unanimidad y aspiramos tenerlo para el próximo miércoles.

PREGUNTA.- ¿En ese momento sería (inaudible)?

RESPUESTA.- Será de 4:00 de la tarde a morir, a que concluyan los temas. Esperemos poder tener en ese momento ya los dictámenes para, con ello, resolver finalmente un presupuesto que viene a dar líneas claras de la inversión, atender el impacto de la crisis, atender al máximo esfuerzo los recursos suficientes para que, de manera muy bien orientada, impacten positivamente en las regiones del país y activar su economía.

PREGUNTA.- ¿Reasignaciones al campo?

RESPUESTA.- Asignaciones al campo han ido avanzando, hay consenso en ello y este presupuesto puede andar alrededor de los 235 mil millones de pesos.

PREGUNTA.- ¿Para el campo?

RESPUESTA.- Para el PEC.

PREGUNTA.- ¿Conforme con ese presupuesto?

RESPUESTA.- Creo que es un presupuesto que debe de tener una gran sensibilidad. El regreso de los migrantes, es ahí donde tenemos la capacidad real de soportar el ingreso a los más pobres del país esta ahí, en donde tenemos la capacidad y la producción de alimentos, que hoy es un fenómeno delicado en el mundo, está ahí.

Entonces, es un sector prioritario como el sector de carreteras, como el sector de agua, como el sector educativo y como el sector, naturalmente, de salud que han ido avanzando estos temas de manera muy sólida.

PREGUNTA.- ¿Estarán las cosas amarradas para evitar turbulencias en la sesión por parte de otros partidos?

RESPUESTA.- Esperemos que sí. Estamos trabajando; por eso, como presidente me he abocado a estar cerca de las inquietudes de grupos, cerca de las inquietudes de los presidentes de las comisiones, de la comunicación que se está dando entre presidentes de comisiones, coordinadores y funcionarios del Ejecutivo; y en esa comunicación es importante ir resolviendo las visiones, dificultades, prioridades y, sobre todo, las diferencias para que esto se vaya resolviendo y no lleguemos con turbulencias al Pleno.

PREGUNTA.- ¿Cuáles son estas diferencias? ¿Descarta tener que tomar previsiones para una eventual toma de Tribuna?

RESPUESTA.- Yo creo que el Congreso ha ido mostrando que temas, por difíciles que sean, tenemos capacidad de resolverlos, a eso le apostamos desde la presidencia que nosotros asumimos y que esa actitud debe reflejarse una vez, más ahora con el presupuesto y seguramente enseguida con las reformas en materia de seguridad.

PREGUNTA.- ¿(Inaudible) seguridad pública, le van a reasignar?

RESPUESTA.- Está ahorita resolviéndose ese tema, es un tema que todavía está en operación.

Muchas gracias.

-- ooOoo --